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外交部外交部：：冀美在涉台問題上謹言慎行冀美在涉台問題上謹言慎行
帕勞總統惠普斯 3 月 28 日率團「訪

台」，美國駐帕勞大使也「低調」隨
行，並於30日公開「挺台」，稱期待美台
和帕勞之間未來的合作機會。受訪學者提
醒，美台「官方接觸」的「枱面化」，意
味着美台官方關係正在向「事實化」發
展。
針對美駐帕勞大使的「低調隨訪」，島

內綠營民代、學者和媒體一如既往大肆宣
傳。台灣前對外事務主管部門負責人程建
人表示，雖然過去美國有大使級人物訪
台，但是大使隨「友邦」領導人一同「訪
台」卻前所未有。美國如此設計政府官員
「訪台」路徑，用心何在？

學者：台當局「撿到籃子裏就是菜」
廈門大學台灣研究院副院長張文生接受

記者採訪時指出，美國駐帕勞大使跟隨帕
勞總統「訪台」，無非就是顯示出美國力
挺台灣所謂「邦交」。因為美國此前通過
了「台北法案」，要求美國行政部門協助
台灣鞏固所謂「邦交」，現在可以說是親
自上陣，為台灣「代打」。當然這也從側
面反映出，台灣的所謂「對外邦交」岌岌
可危，處於山窮水盡的地步，如果沒有美
國在後面壓着，或許帕勞也早就跟台灣
「斷交」了。

張文生表示，從另外一個意義上來說，
帕勞這麼小一個國家，美國大使的級別也
不是很高，台灣方面大張旗鼓地宣揚，只
能說台當局「撿到籃子裏就是菜」，主要
還是在為蔡英文所謂的「對外邦交」吹噓
和壯膽。
《金融時報》3月29日援引知情者消息

透露，拜登政府正準備發布關於對台交往
的指南，讓美外交官更容易與台官員接
觸，其中保留了許多特朗普政府末期對美
台官方交往規程所做的改變，但「與主權

有關」的禁區仍在。
對此，張文生強調，美台之間的所謂

「官方接觸」正在升級，也逐漸把原來私
下的接觸「枱面化」。這種趨勢的發展，
說明蔡英文正在推動「台獨」事實化，美
國實際上也在背後支持和幫助台當局搞
「事實台獨」。

兩岸終統一 美國救不了「台獨」
不過張文生直言，這種傾向從目前來

說，還改變不了美國在台海問題上的一中

政策。如果美台關係徹底改變，官方關係
已經合法化，那麼中美關係必然會受到影
響，兩者不可能並存，所以美國現在的動
作只是「小動作」。未來，如果中美關係
得不到有效改善，美國打「台灣牌」製造
麻煩的動作，不排除會進一步升級。不過
無論美台怎麼吹噓雙邊關係也好，台灣當
局怎麼自我陶醉、自娛自樂也好，都改變
不了台灣是中國一部分的事實，也改變不
了兩岸最終統一的趨勢，而美國在外交上
也挽救不了台灣，救不了「台獨」。

北京聯合大學台灣研究院兩岸關係研究
所所長朱松嶺也對記者強調，這次美國駐
帕勞大使跟隨「訪台」談不上什麼突破，
只不過把以前低調、在枱面下做的事情，
高調張揚了出來而已；就是想藉由此事大
肆吹噓美台之間的交流互動，美國幫台灣
人「撐腰」之類的表象，報道一下蔡當局
的「成績」。這種類似事件並不是第一
次，「見怪不怪，其怪自敗」，不論他們
如何鼓吹美台深刻交流，實際上沒有任何
意義，因為他們什麼都改變不了。

香港文匯報訊 綜合澎湃新聞及中通社報道，3月

30日，中國外交部發言人華春瑩主持例行記者會。

有記者提問，據英國《金融時報》報道，美方正在

準備發布「行動指南」以放寬美國外交官與中國台

灣地區的官方往來。中方對此有何評論？華春瑩表

示，關於美台交往方面的問題，中方的立場是非常

明確和一貫的。中方堅決反對美台之間進行任何形

式的官方往來，希望美方務必高度重視中方的關

切，在涉台問題上謹言慎行，以免進一步損害中美

關係。

外媒指美擬放寬外交官與台官方往來外媒指美擬放寬外交官與台官方往來

香港文匯報訊 據中新社報道，來自贛
台兩地的黃埔親友代表、專家學者等70
餘人3月30日相聚「雲」端，以網絡視頻
會議的方式舉行座談會，紀念上高會戰勝
利80周年。
當天，江西省黃埔軍校同學會聯合台北

市江西同鄉會、台灣黃埔軍校同學後代聯
誼會和台灣江西商會，分別在南昌和台北
在線共同召開紀念上高會戰勝利80周年

座談會。新黨榮譽主席郁慕明在致辭中表
示，今年是上高會戰勝利80周年。先人
們犧牲奮鬥贏得了抗日戰爭勝利，兩岸同
胞才能共同努力交流發展，以追求國家統
一、民族復興。
黃埔軍校同學會會長林上元在書面致辭

中表示，黃埔先輩們在抗日戰爭中用鮮血
和生命凝成了歷史豐碑，這是兩岸同胞共
同承載的歷史記憶和精神遺產。兩岸黃埔

人要做兩岸交流合作的推動者，引導更多
的台灣同胞特別是年輕人，參與到兩岸的
交流交往交融中來。
中國國民黨革命委員會江西省委會專職

副主委熊彤說，舉行紀念上高會戰勝利
80周年線上座談會，旨在通過進一步交
流凝聚共識，共同重溫歷史、緬懷先烈，
倡導以正確的歷史觀、民族觀和國家觀化
育後人，進一步加強兩岸交流合作，促進

兩岸關係和平發展。
上高會戰是抗日戰爭中中方取得全面勝

利的一場戰役。1941年3月，侵華日軍集
結6.5萬餘重兵、100餘架飛機，以贛西
北的上高縣為中心，發動了一次大規模掃
蕩戰。中國軍隊經過20多天的大兵團決
戰，斃傷日軍1.5萬餘人，取得繼平型
關、台兒莊等戰役之後的又一次勝利，被
譽為「抗戰以來最精彩一戰」。

上高會戰勝利80周年 江西台灣「雲」紀念

●華春瑩表示，中方堅決反對美台之間進行任何形式的
官方往來。圖為早前華人華僑手舉反「台獨」標語在蔡
英文「過境美國」下榻酒店外抗議示威。 資料圖片

香港文匯報訊據新華社報道，中共中央總書
記、國家主席、中央軍委主席習近平近日對革
命文物工作作出重要指示指出，革命文物承載
黨和人民英勇奮鬥的光榮歷史，記載中國革命的
偉大歷程和感人事跡，是黨和國家的寶貴財富，
是弘揚革命傳統和革命文化、加強社會主義精神
文明建設、激發愛國熱情、振奮民族精神的生動
教材。
習近平強調，加強革命文物保護利用，弘揚

革命文化，傳承紅色基因，是全黨全社會的共

同責任。各級黨委和政府要把革命文物保護利
用工作列入重要議事日程，加大工作力度，切
實把革命文物保護好、管理好、運用好，發揮
好革命文物在黨史學習教育、革命傳統教育、
愛國主義教育等方面的重要作用，激發廣大幹
部群眾的精神力量，信心百倍為全面建設社會
主義現代化國家、實現中華民族偉大復興中國
夢而奮鬥。
全國革命文物工作會議3月30日在京召開。中

共中央政治局委員、國務院副總理孫春蘭在會上

傳達了習近平重要指示。

闡明文物工作意義目標和要求
中共中央政治局委員、中宣部部長黃坤明在

會上講話指出，習近平總書記的重要指示深刻
闡明了革命文物工作的重大意義、目標任務和
基本要求，體現了以習近平同志為核心的黨中
央對革命文物工作的高度重視，是做好新時代
革命文物工作的根本遵循。要認真學習貫徹習
近平總書記重要指示，充分認識革命文物工作

在見證革命歷史、弘揚革命精神上的重要作
用，結合新時代新要求，統籌做好保護、管
理、運用各項工作，推動革命文物工作開創新
局面。
國家文物局、國家發展改革委、財政部和江

西、陝西、湖南有關負責同志作大會發言。
各省區市和新疆生產建設兵團、中央和國家機

關有關部門、中央軍委機關有關部門負責同
志，革命文物保護利用片區代表，革命文
物專家代表等參加會議。

習近平：切實把革命文物保護好管理好運用好
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廣州推RCEP跨境電商專項政策
香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）3月

30日，2021第七屆中國廣州國際投資年會開
幕，來自35個國家的嘉賓及企業出席，會上
廣州正式發布了全國首個RCEP跨境電商專
項政策《廣州市把握RCEP機遇促進跨境電
子商務創新發展的若干措施》（下稱《若干
措施》），提出RCEP國家跨境電商貨物24
小時內放行，易腐貨物爭取6小時內放行；支
持企業加快發展面向RCEP市場的跨境電商
出口海外倉業務，為員工開展跨境電子商務
專業培訓的企業給予資金補貼等措施。
自2016年獲批跨境電子商務綜合試驗區以

來，廣州持續推動跨境電商綜試區改革創
新，在全國首創跨境電商出口退貨「合包」
模式、「空鐵聯運」跨境電商出口模式，建
立跨境電商商品全球溯源體系等。《中國跨
境電商綜試區城市發展指數報告（2020）》
顯示，全國105個跨境電商綜試區城市中，
廣州位列先導城市首位，發展總指數、發展
規模指數兩個指數居全國第一。

貨物24小時內放行 退稅5工作日內
「我們預計全球外國直接投資可能會呈U

形復甦，全球產業鏈將開啟新一輪大調整。
希望廣州繼續把握粵港澳大灣區、自貿實驗
區、RCEP和中歐投資協定等戰略機遇疊加
的重大契機。」聯合國貿易和發展組織投資
和企業司司長詹曉寧在會上對廣州表達了期
許。廣州市商務局副局長魏敏介紹，此次發
布的《若干措施》從五個方面提出了25條創
新措施，其中涉及優化口岸營商環境的部分
提到，廣州將進一步壓縮通關時限，簡化跨
境電商B2B出口，RCEP國家跨境電商貨物
24小時內放行，其中易腐貨物爭取6小時內
放行。
進一步優化退稅服務，退稅辦理時限壓縮

至5個工作日內，推行出口退稅無紙化申
報。這意味着RCEP國家跨境電商貨物中的

蔬果等食物到達廣州海關後最快6小時就能
通關。為了加強自主創新能力，《若干措
施》還支持跨境電商企業以「品牌升級+設
計創新+科技輸出」模式，強化供應鏈上下
游整合，形成原始創新、集成創新，對主導
制定跨境電商國際標準、國家標準、行業標
準的給予資金扶持。

給予航空公司貨運航線補助
同樣，培育創新主體也是廣州的一大目

標，對在境內外證券市場新上市的跨境電商
企業以及已在境內外證券上市並明確將國內
運營總部設在廣州的跨境電商企業，按照相
關政策給予獎勵補貼。企業通過在穗高校及
經認定的社會培訓機構，為員工開展跨境電
子商務專業培訓，也將按照廣州市現行職業
技能培訓補貼政策的補貼標準和要求給予培
訓補貼資金。

在電商時代，拓展國際營銷網絡是促進外
貿的快速通道。因此，《若干措施》也專門
提出支持企業發展面向RCEP市場的跨境電
商出口海外倉業務，支持跨境電商企業自建
海外獨立站，並對在廣州白雲機場新開通國
際或地區貨運航線的航空公司給予貨運航線
補助。在年會新聞發布會上，廣州還發布了
系列產業扶持政策，其中廣州天河區發布的
高端專業服務業政策20條中明確，對與港澳
聯營或中外聯營試點的律師事務所將給予30
萬元（人民幣，下同）獎勵。

國際投資年會引資逾8600億元
另據廣州市商務局透露，當天共有183個

項目簽約，總投資超過8,600億元（人民
幣，下同），協議達產年產值超6,000億
元，涉及人工智能、數字經濟、生物醫藥、
新基建、高端服務業等領域。

▲▲廣州發布全國首個廣州發布全國首個RCEPRCEP
跨境電商專項政策跨境電商專項政策。。

香港文匯報記者帥誠香港文匯報記者帥誠攝攝

●全國105個跨境電商綜試
區城市中，廣州位列先導城
市首位，發展總指數、發展
規模指數兩個指數居全國第
一。圖為廣州港早前集裝箱
班輪進出。 資料圖片

抵制H&M為政府要求？
華春瑩：嚴重誤解和偏見

香港文匯報訊（記者 應江洪 新疆報
道）據新疆自治區農業機械化發展中心消
息，新疆今年將從推進農業生產全程全面
機械化水平、着力推進農機化科技創新和
綠色高效新技術推廣、加快構建新型農機

社會化服務體系、充分發揮農機補貼等政
策的支撐保障作用、努力提升依法管理技
術保障服務水平等7方面21項工作入手，
積極推進農業生產全程全面機械化，並由
農業機械化向全程全面高質高效升級。其
中，計劃新增機採棉面積160萬畝以上。
按照計劃，新疆將完成棉花全程機械化技

術示範區建設，引導棉花生產向全程機械化
轉變，配合指導建設5個萬畝以上機採棉標
準化示範區，全疆新增機採棉面積160萬畝
以上。棉花生產全程機械化率達到88%，棉
花機採率提高4個百分點。
新疆還將聚焦全程全面機械化短板弱

項，配合開展農作物品種、栽培、機械化
技術融合的標準化生產試驗示範，完善機
械化生產技術體系；配合開展精準農業應
用示範，推動智慧農業發展。

新疆今年計劃
新增機採棉160萬畝以上

●2020年10月17日一台採棉機在新疆
棉田裏採摘棉花。 新華社

香港文匯報訊 據中通社報道，H&M
等企業對新疆棉花的「抵制」行為引發討
論，外交部發言人華春瑩3月30日強調，
關於H&M和新疆棉花之間的關係，中國
人民的感情、想法、立場表達得非常清
楚。中國消費者有權利作出自己的選擇。
在當天的例行記者會上，有記者提

問：中國人近日對H&M的憤怒似乎有
所消退，是否意味着中國政府在這一問
題上「回撤」？對此，華春瑩回應：
「我認為，這個問題，包括前幾天你們
同事提出的類似問題，其實是對中國存
在嚴重的誤解和偏見。你們認為有網民

表達了對某一件事情的憤怒，包括因為
新疆棉花這個事情對H&M表達了憤
怒，就認為是中國政府要求的。」
華春瑩強調，中國有14億人，每個人

都有自己的腦袋，每個人都有自己的思
想，每個人也都有在網上表達自己想法和
感受的權利。不能一看到網上有一些不喜
歡、不願意聽到的言論，就認為是中國政
府要求和支持的。
華春瑩指出：「我們也注意到，不少相

關企業也都作出了澄清，包括BCI上海辦
事處發表了聲明。這個事情的是非曲直是
非常清楚的。」


